

Penerbitan harian ini diusahakan : Persekotoean „WASPADA” Medan
Ketoea Oemoem : MOHAMAD SAID — Medan
Alamat : Poesat Pasar P 126, Medan
Pentjatak Sjarikat Tapanoeli Medan
Isinja dilear tanggoengan pentjatak

WASPADA

SOEARA MERDEKA — HARIAN BANGSA INDONESIA

TATA OESAHA :
Djam : 8 — 12 dan 2 — 4
Poesat Pasar P 126 — Medan
Farga etjeran f 0.50 selembar
Largg. f 10.— sebin (ambil sendiri)
Idan (advertentie) f 1.— sebaris
Sedikitnja 1 X moeat 5 baris

Akibat pandang tjorak :
Soal 14 pelaoet Melajoe di Australia roemit

SOEKARNO DIKOENDJOENGI SEKONJONG2 OLEH OETOESAN INGGERIS

Organisasi Melajoe ambil tindakan

„TIDAK MOENGIN KE U.N.O.” — Kata Chifley.
„DIANTARANJA ADA POENJA ISTERI DE FACTO” — Kata Calwell.
„TJAKAP ITOE MENGHINA” — Kata Njonja Phyllis Osman.

SINGAPOERA, 8 Desember (Chas „Waspada”) Soerat2 kabar di Singapoera dengan headlinenja ramai menjarkan berita2 berkenaan dengan politik Australia jang mengetjwakan nasib 14 orang pelaoet bangsa Melajoe Semendjoeng, karena haroes dioesir djoega roepanja.
Demikianlah misalnja, organisasi Melajoe di Singapoera sibok memikirkan tindakan apa jang baik diambil djika seandainya pemerintah Australia djadi djoega „mengoesir” mereka itoe, karena sependjang keterangan p.m. Australia, mereka mesti keloar dari negeri itoe dalam boelan Djanoeari.

Tindakan jang djitoe pada pendapat pemoea2 Melajoe di Singapoera ialah memboikot barang2 Australia, dan berkenaan dengan hal ini mereka telah mengadjoek pikiran anggota anggota partikelir dari Dewan Penasihat Singapoera, adakah mereka maoe menjokong gerak an memboikot itoe?
Kabarnya Persatoean Demokrat Malaya (Malayan Democratic Union jang diketoeai orang Tionghoa, bersedia menjokong dengan giatnja akan gerakan itoe; tetapi Partai Komunis Malaya (Malayan Communist Party), meskipun merasa tidak enak perlakuan pemerintah Australia itoe, mengatakan, be loem pantas mengambil tindakan sekeras memboikot barang2 Australia.
Di Kuala Lumpur Dato Onn, pemoea dari United Malay National Organisation (UMNO) jang telah moelai bergerak dalam itoe, mengatakan „mesti di pikirkan masak2”.

Tidak moengkin perkoempolan2 Tionghoa akan maoe toeroet dalam gerakan boikot itoe. Diperoleh kabar orang2 pelaoet itoe akan balik ke Singapoera dengan kapal „Marella”, hal mana telah dipermalioemkan kepada mereka jang bersangkutan. Salinan dari soerat jg menjoeroeh orang2 pelaoet itoe keloar dari Australia ada dikirimkan toean Yacob Abdullah, sekretaris dari Malay Seaman Union di Sydney. Toean Abdul lah djoega toeroet dioesir.
Perkoempolan2 Melajoe dan Moeslimin di Singapoera meminta kepada sekretaris negeri (colonial secretary) soepaja meminta keterangan lebih djaoeh dari pemerintah Australia dan memadjoekan beberapa pertanyaan jang diminta dijawab.

1. Apakah 14 pelaoet Melajoe itoe rakjat Inggerris atau boekan?
2. Adakah mereka beristeri atau ladjang? Kalau beristeri bera pa anak2 mereka?
3. Berapa djoemlah orang2 Melajoe dan orang2 Asia jang boekan orang Melajoe di Australia?
4. Apakah orang jang 14 itoe mempoenjai pentjaharian jg tetap dan sanggoep member nafkah keloeorganja?
5. Adakah mereka bersalah selaloe pendjahat?
6. Bagaimana maka orang jang 14 itoe sampai ke Australia?
7. Apa sebabnja, kalau ada, maka mereka dioesir?

Hal mengoesir itoe dibitjarkan djoega dalam Balai Rendah Australia, dan sebagai penoetop djawaban, menteri imigrasi A.A. Calwell mengatakan dia tidak bersedia menjeli diki oerosan itoe lebih djaoeh.
Katanja, satoe dari pelaoet itoe lari dari kapalnja ditahoen 1942, seorang lagi engkar menanda tangani soerat kapal di tahoen 1943, sedang seorang lagi poela ketinggian kapal sekwatoe dia tjoeiti.
Seorang pelaoet dikirim dari Djepang boeat beristirahat se soedah ditawan, 3 orang berhen

TIDAK HADIR LANTARAN „TERLAMBAT”

Jogja, 12—12.
Djoeroe warta „Antara” di Djakarta mewartakan bahwa ketoea dari delegasi pemerintah Belanda Raden Abdoel Kadir Widjoatmodjo tidak toeroet dalam peroendingan2 jang dilangoengkan pada tanggal 10—12, sebab ia datang terlan bat kekapal. Peroendingan seloeroehnja laloe dilangoengkan dengan Dr. van Vredenburg.
Beloe lagi diperoleh keterangan2 tentang sengadja atau tidak kedatangan Raden Abdul Kadir terlambat, jang soeng goehpoen begitoe pada malam itoe toeroet tidoer dengan lapan ja diatas kapal „Renville” didalam soeatoe kabar disebelah menjebelah kamar p.m. Amir Sjarifoeddin. — (Antara).

NAMA2 DARI 46 ORANG KORBAN

Beloe dilapoerkan ke Repoebliek
Jogja, 12—12.
Diperoleh kabar Palang Merah Indonesia telah mengirim permintaan ke Intercross soepaja dikirimkan nama2 dari 46 orang tawanan — jang baroe2 ini didapati meninggal didalam gerobak barang sekwatoe diang keet Belanda dari Bondowoso ke Soerabaja — diberitahoekan boeat kepentingan kaem keloe arga dari korban2 itoe.
Laloe kepada hari ini masih beloe ada djawaban dari Intercross. — (Antara).

ti dari kapal Amerika, dan 7 orang berhenti dari berbagai kapal sekwatoe di Australia.
Selama ini tidak ada kapal oentoe memoelangkan mereka, baroe sekarang ada kesempatan.
Tentang isteri orang2 pelaoet itoe, semoeanja wanita Australia, menteri Calwell mengatakan „sekoerangnja 2 orang dari isteri mereka jang ada di Sydney, tjoe ma isteri de facto demiki an kita batja menoeroet lapoeran chas wartawan „Straits Times”.

Setelah mendengar perkataan jang tak lajak itoe, njonja Phyllis Osman, menjatakan pa da wartawan bahwa oetjapan itoe menodai gadis2 Australia jang telah kawin dengan orang orang Melajoe dan adalah perkataan jang tidak dipikirkan lebih doelo.
Dalam sementara itoe terbetik berita di Melbourne bahasa orang2 akan memadjoekan soal itoe ke UNO, tapi kata p.m. J.B. Chiefly hal itoe tidak moengkin, itoe tjoe ma kabar jg dibesar2kan soerat2 kabar.
Pendita2 Kristen banjak jang berpihak kepada pelaoet2 itoe, hingga bishop besar dari gereja Anglica di Melbourne, Joseph Booth, toeroet mengetjam dan menoeelis soerat terboeka kepada s.s.k. di Melbourne.

APA DIBALIK LAJAR?

JOGJA, 12 Desember.
Oetoesan istimewa dari Lord Killearn, P. Gray, bersama konsol djenderal Inggerris Francis Shepherd dan ditemani oleh menteri loear negeri Hadji Agoes Salim, tiba pagi ini dengan pesawat terbang dari Djakarta.
Kabarnya Gray akan mengoendjoengi presiden Soekarno pada hari ini. Kemarin sore Gray setjara rasmi mendjoempa p.m. Amir Sjarifoeddin.
Dalam interpioe dengan wartawan, Gray mengatakan dia sangat berminat kepada loekisan2 Indonesia.
Toean Gray dan toean Shepherd kembali ke Djakarta hari Sabtoe, demikian „Antara” kemarin.

Jogja, 12—12.
Berhoeboeng dengan kedatangan Paul Gray wakil rasmi pemerintah Inggerris di boe kota Repoebliek pagi ini (12-12), ditemani oleh konsol djenderal Inggerris di Djakarta Shepherd sebagaimana jang telah diberitakan terlebih dahoele, dalam pada itoe wartawan „Antara” di Djakarta menegaskan dalam kawatnja bahwa kalangan2 politik di Djakarta berpendapat, bahwa dibalik perkoendjoengan itoe ada terselip soeatoe lakon politik dan diplomatik jaitoe dengan toeroet tjampoenja Inggerris oentoeq mentjapai soeatoe persetoedjoean dibelakang tabir peroendingan2 jang kini sedang berdjalan diatas kapal „Renville” dengan diawasi oleh Komisi Djsa2 Baik UNO.
Sebeloe terbang ke Jogja, konsol djenderal Inggerris di Djakarta, Shepherd tadi malam telah mengoend delegasi Repoebliek oentoeq menghadiri cocktail party choesoes oentoeq memperkenalkan Paul Gray dengan berhoeboeng sebagai seorang ketoea dari departe ment Kementarian loear negeri Inggerris di Asia Timoer ini.



SOEKARNO
Dia perloe dikoendjoengi

PAK H. A. SALIM
Tidak maoe kasi keterangan tentang Gray.
Dalam soeatoe pers konferensi sore ini, menteri loear negeri Hadji Agoes Salim menjatakan bahwa „ja jakin kelak Komisi Djsa2 Baik UNO akan dapat menyelesaikan pertikaian Indonesia — Belanda”.

„Lain halnja dika kita tidak akan toeroet dalam peroendingan” demikian menteri Salim.
Menteri Salim selandjoetnja menjatakan „kita telah berdjandji tidak akan memperboeroek oesa ha2 dari Komisi Djsa2 Baik”.

Ketika ditanja apakah kedatang an perdana menteri Belanda J. Beel ke Indonesia ada mempoenjai sesoeatoe maksod mengenai peroendingan jang kini sedang berdjalan, menteri loear negeri laloe menjawab:
„Kini soal Indonesia telah mendjadi soeatoe masalah doenia internasional jang penting, demiki an menteri Salim, oleh sebab itoe, penjelesannja haroes djoega di tjari diatas dasar ini”.

Selandjoetnja menteri loear negeri Hadji Agoes Salim menolak oentoeq memberi oelasan tentang perkoendjoengan ahli diplomat Inggerris Paul Gray ke iboe kota Repoebliek hari ini. — (Antara).

KABINET SOEDAH BERSERAK, toh masih bersorak.

Makassar, 12—12.
Pemerintah Indonesia Timoer dalam kawatnja menjatakan pe rasaan setoedjoe dengan aksi Komite Indonesia Serikat. — (Aneta)

NEHER Goebernoer Djenderal?

Den Haag, 12 — 12.
Menoeroet „het Parool” Peme rintah Belanda telah bermak soed oentoeq menjerahkan pim pinan pemerintahan Hindia Be landa dgn pangkat Goebernoer Djenderal kepada menteri Ne her. Menoeroet soerat kabar ini djabatan ini akan djaoeh berbe da dari kedoeoekkan Goeber noer Djenderal jang soedah2, ja itoe lebih mendekati kedoeoek kan wakil Keradjaan jang akan datang, djika telah terbetoeq Indonesia Serikat. — (ANP).

Sekitar Soetan Sjahrir

Jogja, 12 — 12.
Soember2 dari kalangan delegasi Indonesia di Djakarta, menegus kan kepada djoeroewarta „Anta ra” di Djakarta tentang kebenar an dari berita2 jang mengenai po manggilan poelang Soetan Sjahrir dan tentang berita bahwa delegasi Indonesia kini sedang menanti2 djawaban dari boeng Sjahrir.
Selandjoetnja dikabarkan bahwa kesan2 Sjahrir jang telah me ngelilingi doenia soenggoeh diha rapkan sangat.
Disamping itoe, menteri moeda loear negeri Repoebliek Mr. Tamzil telah membantah berita2 „Aneta” jang menjatakan bahwa pemerin tah Repoebliek telah menganggil poelang toean Bretel Soesilo wakil Repoebliek di Filipina.
Selandjoetnja menteri Tamzil menjatakan bahwa pemerintah Re poeblik merasa sangat poas da ngan apa jang telah dikerdjakan Bretel Soesilo di Filipina terse boet. — (Antara).

LEBIH DJAOEH TENTANG SAHIBATIBA DI SPOERA

Sewatoe Soetan Sjahrir, doeta besar dan bekas perdana menteri Repoebliek Indonesia, tiba di Singapoera, berdoeoen2 orang Indonesia jang ada di Singapoera mengeloekkan dia di lapangan terbang Kallang.
Dan sekwatoe dia berdjalan2 di Terminal Building (jang boleh dibilang setasioen dari pesa wat terbang) orang2 dari segala bangsa berkoeroemoen disekellingnja dan djoeroe2 kamera tidak poetoesnja berkelak kelik menggambar romannja.

Wakil2 dari goebernoer djen deral Singapoera, Persatoean Malaya, serta pegawai dari staff Lord Killearn datang men djepoet Soetan Sjahrir ke Kallang. Orang jang pertama mengoetjapkan „selamat datang” kepadanya ialah Mr. Oeto yo, sekretaris oemoem dari kementarian loear negeri Indonesia di Singapoera. Toean Clau de Massey, komisaris Australia di Singapoera, djoega mengoet japkan selamat.

Bersama dengan Soetan Sjahrir adalah poeteri angkatnja, Mimi, beroemoer 18 tahoen, jg doeloer sama2 berangkat dengan dia dari Djawa ke Singapoera, tatkala Belanda memoelai „ge rakan kepelisan”.

Tentang oesahanja dileoar negeri Sjahrir merasa oesahanja soedah berhasil, karena toe djoeanja ialah boeat membang kitkan perasaan tentang peperangan jang berkobar di Indo nesia, soepaja doenia mengerti hal keadaan dan mengambil tin dakan seberapa bisanja.
Katanja dia telah mengoendjoengi Inggerris, Perantjia, Amerika, Mesir, Pakistan dan India, dan telah diterima dengan baik oleh anggota2 dari pemerintah negeri2 itoe. Dan dingeri Inggerris dia telah ber djoempa dengan beberapa kenaliannya orang Belanda tetapi perdjoempaan jang tidak rasmi. Lapoeran tentang perdjalanannja telah dikirimkan kepada presiden Soekarno.

Berkenaan dengan soesana di Indonesia, dia rasa kabinet Sjarifoeddin bertambah kokoh dengan masoeknja beberapa orang dari partai Masjoemi. Dan dia berharap Komisi Djsa2 Baik bi soe berhasil dalam djsa2nja.

Di India Sjahrir djadi tamoe dari Pandit Nehru dan di Singapoera tamoe dari Lord Killearn.

OENTOEK PEMBENTOEKAN INDONESIA SERIKAT

Djakarta, 12 — 12.
Perkoendjoengan Dr. Beel, Drees dan Jonkman oleh kalang an2 jang mengetahoeci di Djakarta diterangkan pertama ber hoeboeng dengan rantjangan oentoeq membentoeq satoe pemer intahan sementara jang fe deratif. Menoeroet jang diketa hoei Aneta pembentoeakan itoe tidak lama lagi akan dilang soengkan. Orang boleh mendoe ea bahwa anggota2 Komite In donesia Serikat itoe lah jang ba kal djadi anggota pemerintah sementara ini. — (Aneta)

ENTJIK RASOENA SAID anggota Badan Pekerdja

SOEMATERA AKAN DJADI 3 PROPINSI
Jogja, 12—12.
Sekretariat Badan Pekerdja KNI Poesat mengabarkan, badan itoe akan mengoetoes 4 orang anggotanja dalam sedikit hari lagi bertolak ke Soematera berkenaan dengan maksod membagi2 Soematera djadi 3 propinsi.

Selandjoetnja dikabarkan bahwa Entjik Rasoen Saaid akan menggantikan kedoeoekkan Mr. Nasroen dalam Badan Pekerdja, sebab jang terseboet belakangan soedah diangkat djadi goebernoer moeda Soematera Tengah.

Entjik Rasoen Saaid terkenal baik dalam kalangan politik di Soematera. — (Antara).

DR. VAN HOOGENSTRATEN DI WASHINGTON

Washington, 12—12.
Dr. Jacob E. van Hoogenstraten, direktor ekonomi dari Hindia Belanda pada hari Chamis mengabar kan bahwa p.m. Belanda Louis Beel dan 3 orang dari anggota kabinetnja akan terbang ke Indo nesia diminggoe depan boeat ber temoe dengan pemoea2 Indonesia didekat Djakarta oentoeq mentj ba menyelesaikan kesoeokan poli tik dengan Repoebliek Indonesia.
Katanja pertemoean itoe kelak diatas kapal pengangkoeq Amerika „Renville”.

Dr. van Hoogenstraten jang ber ada disini berkoendjoeng 2 hari lamanja, berbitjara dalam djamoc an makan siang jang dihidangkan oleh pengoeroes2 oesaha dari In stitute of Pacific Relations, menga takan kabar terseboet diterimanja dari kantornja di New York City. „Saja rasa dari pertemoean itoe akan diperoleh pemoeoetan dari soal Indonesia”, katanja.

Dr. van Hoogenstraten dengan isterinja akan berangkat ke San Francisco. Dalam boelan Pebroa ri ia akan kembali ke Djakarta se soedah ziarah kenegeri Belanda. — (UP).

GRAHAM TETAP OPTIMIS

Jogja, 12—12.
„Tatkala saja mendjedjatkan kaki saja di boemi Indonesia, sa ja merasa mempoenjai penoeq pengharapan dan kini saja oelangi lagi seboetan ini”, demiki kata Prof Frank Graham dalam soeatoe interpioe istimewa dengan djoeroe warta „Antara” di Djakarta, tatkala beliau ditanja tentang betapa djalaunja soesana peroendingan. — (Antara).

PEROENDINGAN „CEASE FIRE” akan di toenda?

Jogja, 12 — 12.
Menoeroet djoeroewarta „Antara” di Djakarta, disana kini tim boel berita2 selentingan jang me njatakan bahwa moengkin selaki peroendingan tentang soal „cease fire” ditoenda oentoeq sementara waktoe, karena timboelnja pertentangan paham dari masing2 kedoea belah pihak, hingga kelak aroes progressip dapat ditjapai dalam peroendingan2 politik. — (Antara)

KANTOR BESAR KOTA MEDAN

Makloemat (No. 17)

Wali Kota Medan memakloemkan bersama ini, bahwa Amir hamzah Loebis, jaitoe boeat diri nja sendiri dan djoega sebagai koeasa meeloet dari... dan atas nama serta boeat isterinja Siti Rafiah, tinggal di Djalan Intan No. 59E di Medan, memberi ta boekan kepadanja, bahwa sehelai grant tanah (grant Verklaring) tanggal 30 Maart 1940 No. 608, yang letak tanahnja di Djalan Intan di Medan, yang ter toelis diatas namanja dan iste rinja Siti Rafiah berdoea bersa ma-sama, telah hilang.

Barang siapa yang memegang grant tanah tersebut atau yang kepentingannya bersangkoean dengan itoe, bersama ini diminta datang menghadap ke Pedjabat Oeroesan Tanah Kota Medan, Electriciteitsweg No. 6a di Medan, dalam tempo 3 boelau, terhitoe moelai dari tanggal pemberi tahoean ini.

Djikalau dalam waktoe terse boet tidak ada yang datang menghadap, atau memadjoekan keberatan, maka oentoek tanah yang diperkatakan itoe, akan dikeloarkan salinan kedoea dari grant tanah tersebut, dan salinan pertama grant tanah tersebut tidak berharga dan tidak dapat dipergoekakan lagi oentoek boekti yang sjah.

Medan, 28 November 1947. Wali kota tersebut, Mr. DJALIDIN POERBA

KANTOR BESAR KOTA MEDAN

MAKLOEMAT (No. 20)

Wali Kota Medan memakloemkan bersama ini, bahwa ujonji Tan Slow Pek, isteri toean Oei Swee Tin, tinggal di Sumatrastraat No. 25 di Medan, memberi tahoean kepadanja, bahwa doea helai grant-tanah (grant delimaatschappij) tanggal 9 October 1940 No. 1504 dan 1505, yang letak tanahnja di Bankastraat dan Kwantelebiostraat di Medan yang menjatakan haknja diatas tanah-tanah tersebut, telah hilang.

Barangsiapa yang memegang grant-grant tanah tersebut atau yang kepentingannya bersangkoean dengan itoe, bersama ini diminta datang menghadap ke Pedjabat Oeroesan Tanah Kota Medan, Electriciteitsweg No. 6a di Medan, dalam tempo 3 boelau dihitoe moelai dari tanggal pemberi tahoean ini.

Djika dalam waktoe tersebut tidak ada yang datang menghadap atau memadjoekan keberatan, maka oentoek tanah-tanah yang diperkatakan itoe, akan dikeloarkan salinan kedoea dari grant-grant tanah tersebut, dan salinan pertama grant2 tanah tersebut tidak berharga dan tidak dapat dipergoekakan lagi oentoek boekti yang sjah.

Medan, 28 November 1947. Wali Kota tersebut, Mr. Djaldin Poerba.

DOENIA HAROES MEMILIH ANTARA DOEA

- 1. Membiarkan Belanda menendoekkan bangsa Indonesia.
2. Mendjadikan soal Indonesia soal internasional.

„Peperangan a la Hitler“

- S J A H R I R

Apapoen alasan sebenarnya dari pihak Belanda oentoek me moelai peperangan di Indonesia, walaupun sekali adanja per setoedjoean dengan Repoebliek, tapi satoe kenjataan bahwa doenia haroes menghadapinja :

Satoe peperangan kolonial yang klasik sedang didjalankan dikepoelauan Indonesia yang aman dan indah itoe.

Kenjataan ini sebenarnya mengenai dan me nimboelkan akibat kepada doenia karena tidak sadja akibatnja akan terasa ds lam doenia da gang djoega dilapangan politik, akan tetapi kenja taan itoe adalah faktor yang mem berikan kepoetoesan oentoek me nimboelkan riva jat baroe didoe nia ini.

Tiap orang yg ta hoe akan djalan nja riwayat akan tahoe bahwa riwayat itoe sedang menentang di lannja sedjarah. Djerman dibawah pimpinan Hitler menjtjoea mengem balikkan abad2 pertengahan. Tapi Djerman telah mendapat adjaran, hanja sesoedah ia memimboelkan kesoesahan dan keroesakan yang kini dialami oleh seloeroeh doe nia.

Belanda tidak akan berhasil membentoe satoe keradjaan pen djadja yang baroe dengan mem rangi dan menendoekkan satoe negara sebagaimana ditjoeanja ta roel ini terhadap Indonesia. Tam palnja bahwa mereka akan dapat melakoekan malsoesanja itoe de ngga banyoesnja sendjata dan orga nisasi modern yang ada pada me reka terhadap orang2 Indonesia yg persendjataanja tidak lengkap



dan soesoenan yg beloem teratoer, akan tetapi achirnja riwayat akan memboektikan bahwa sendjata2 dan organisasi modern sekalipoen tidak akan dapat memperoleh ke menangan.

Imperialisme pendjadja Belan da akan menoroeti tjara yang didjalankan oleh Fascisme dan Hit ler. Jang djeleknja adalah bahwa kebanjakan dari mereka yang ber pikir didoenia ini insjaf benar, bahwa orang Belanda tidak bisa lialatnja oentoek melakoekan ke salahan terhadap riwayat dan ke madjoean peri kemoesiaan ini. Berbareng dengan ini banjak poe la orang mengalahoei seloem Hit ler poela melakoekan tindaktanja di Eropa dan lain2 bahagian doenia ini, bahwa akan timboelak

satoe bentjana, djika orang tidak menjeroeh ia berhenti.

Kami, di Indonesia, telah menendoekkan selama doea tahoen jang achir ini keperjtajaan kami jang tegoe akan kemoengkinan memperoleh penyelesaian dengan tjara2 jang bisa diterima dan good will. Kami telah bermaksoed oentoek tidak memaki kekerasan dan sendjata, goena menjari djalan yg singkat akan toedjoean kebangsa an kami.

Persetoedjoean Linggardjati adalah oesaha kami oentoek me nemoeli kesoeakaran2 Belanda de ngan menendoekkan bahwa kami mengerti akan keadaan se benarnya dan djalannja sedjara h — satoe persetoedjoean yg haroes kami soegoekan walaupun tidak memoesakan bangsa kami, dan memaksa mereka oen toek moendoer selangkah dan mengoerangi harapan dan keinginan mereka oentoek kepinginan perdamaian dan peri ke manoesiaan.

Berkali2 dikatakan bahwa Re poeblik kami adalah satoe halang an bagi perdamaian dan ketentera man di Asia Tenggara, oleh kare na tidak koesasnja oentoek men djalankan pengawasaan jang keras terhadap teroris. Akan tetapi sia pa sadja jang mengelilingi Asia dan mengoendjoengi daerah peda laman Djawa dan Soematera tahoe bahwa oetjapan2 itoe tidak benar. Seloem Belanda melakoekan pem boeohan dan peroesakan setjara besar2an, tidaklah ada negara yg seaman2nja di Asia dari pada Re poeblik, walaupun adanja blokka de militer dan ekonomi dari pihak Belanda.

Kami orang Indonesia telah men djalankan segala oesaha damai oen toek mempertahankan hak bangsa kami. Kami tidak ada mengalami kesoeakaran menegakkan satoe soe soenan negara dan pemerintahann yg baroe oentoek bangsa kami de ngan tidak mempergoekakan keke rasan. Doea tahoen berdirinja Re poeblik rasnja tjoekeop menjadi boekti oentoek tiap2 penindja yg sama tengah bahwa bangsa kami adalah satoe bangsa jang bisa me merintah dirinja sendiri dan seba gai satoe negara hendak mengoes roes soalnja sendiri dilapangan internasional, politik dan ekonomi.

Sekarang setelah Belanda mem boangkan kesempatan mereka oentoek menjadi sahabat dan se djawat dilapangan internasional dengan memaksa kami menjadi moesoehnja, maka doenia haroes menghadapi salah satoe dari poe toesan2 ini:

- 1. Setoedjoe dengan maksoed Belanda oentoek memerangi kami sampai kami roboeh dan da pat menendoekkan kami, de ngan maksoed mendirikan satoe daerah djadjaan baroe jang bo leh djadi hanja mengenai negeri kami, dan moengkin djoega seloeroeh Asia oentoek masa jg akan datang, jaitoe satoe dae rah jang roesoeh dan berbahaya bagi seloeroeh doenia.
2. Mendjadikan soal Indone sia soal internasional jang ha roes diselesaikan oleh doenia dan Indonesia.

Tentera Amerika terachir meninggalkan Itali

ROMA, 12 Desember.

Tentera Amerika Serikat jang terachir dari Itali akan tiba di Amerika Serikat menjdelang Christmas, demikian diemoem kan hari ini.

Djenderal Major L. C. Jaynes pemimpin tentera Amerika Serikat di Laoetan Tengah menjatakan akan bertolak dari Leghorn dengan kapal pengangkoe „Admiral Sims“ pada hari Minggoe, jaitoe bertepatan dengan sa'at penarikan tentera tersebut sebagaimana jang telah termaktoeb dalam perdjadian perdamaian Itali. — (AP.)

Komoenis mengatjau di Roma

Roma, 12 — 12.

Kementerian dalam negeri me ngoemoemkan hari ini dalam pergadoehan antara polisi de ngan komoenis karena mengha lang2 orang2 pergi kerdja se waktoe pemogokan, ada bera toes2 orang jang ditahan laloe ke djam 1 siang, pemogokan ada 80% berhasil; tetapi dipinggir2 soedah moelai berkoerang kare na boeroeh2 pemerintah moelai melapoerkan masoek kerdja.

Restoran2 moelai diboea de ngan perlindoengan tentera, se dang boeroeh2 anggota dari par tai Kristen-Demokrat mengoesa hakan pengangkoean. Ada res toran jang menerima tamoe da ri pintoe belakang.

Kementerian tsb. mengoe moemkan poela bahwa didjamin hak berkerdja dan beriboe2 ser dadoe, kelasi dan polisi disedia kan boeat dikerahkan bersikap keras terhadap pengatjau. Pen goeman itoe menerangkan pemogokan itoe tjoea bertoe djoe an boeat menghilangkan keper tjajaan kepada pemerintahann jg moderat (sedang). Pertemoean boeat menjlesaikan pemogokan dimoelai djam 2 sore.

Soerat2 kabar tidak terbit ka rena boeroeh2nja djoega mogok, ketjoeali s.k. „Avanti“ dari partai Sosialis dan s.k. „Unita“ dari partai komoenis.

Serdadoe2 menjdalkan mo tor gerobak boeat mengangkoe orant2 dari Piazza San Bernar do ditengah2 kota Roma ke 5 djoeroesan dipinggir kota.

— (U.P.)

SIDANG KETJIL AKAN BERBITJARA PANDJANG

Lake Success, 11 — 12.

Sekretaris oemoem Trygve Lie telah menetapkan tgl. 4 Dja noeri hari permoealan berkoem pol Sidang Ketjil UNO. Lie me ngabarkan dia telah memberita hoekan kepada 57 negara yg djadi anggota dan meminta soe paja dikirim oetoesan2 boeat bersidang setahoen teroes boeat mendebatkan soal2 jang menge nai politik internasional.

Indonesia haroes diberikan kemoedeakannja — sepenoehnja dan dengan segera — atau kalau tidak: persetoedjoean Linggardjati ha roes didjalankan dengan diawasi oleh seloeroeh2 negara didoenia, selain Belanda. Dapat diadakan za man peralihan, dibawah pengawa san satoe badan internasional, oem pamanja perwalisan selama masa sebagaimana diseboelkan dalam persetoedjoean Linggardjati, se hingga kemoedeakan sepenoehnja dapat dilaksanakan paling achir tgl 1 Djanoeri 1949.

The Globe Wasscherij

Huttenbachstraat 4 — MEDAN

Berhoeboeng dengan baroe diterimanya obat-obat, maka moelai sekarang kita sanggoep toekar warna segala roepa pakaian, baik wol, soetera, suskin, cotton, d.l.l.

Advertisement for DAEED OPTICAL CO. featuring an image of glasses and text: Oentoe semoea keperloean Toean2 dan Njonja2 poenja: KATJA-MATA. CANTON STR., MOEKA No. 5 — MEDAN. Persediaan: Lens dari batoe-toelen keloearan Europe dan America moetoenja jang paling baik. Pekerjaan: Memakai Mesin-Electric oentoe segala model Katja-Mata, methode haloes dan rapi. System: Mendjoel dengan harga jang paling rendah. Berhoeboenganlah sekarang!!! Pasti memoekasikan!!! TERIMA RESEP DARI DOCTOR

Takdir Allah Soebhana

Oleh: HASON-SMITHO Kisah ini „fictie“

PADA soeatoe pagi seloem djam 6 saja soedah berada di Pasar Poesat di Medan, boeat membeli sajoer majoer atau boeah2an bakal di djoel diwaroeng saja dipinggir kota Medan. Enak benar peman dangan di Pasar itoe djikalau pada pagi hari, istimewa dibagi an oetara dari Pasar itoe, dima na laki-laki dan perempuan, toea dan moeda dari bangsa In donesia jang hidoep bertani membawa hasil titik peloehnja seperti pisang, ketela, sajoer ba jam, kangkoeng, tjabi, boeah tjikoe, boeah djamboe, pepaja, boeng betik, daoen oebi, dan bermatjam2 lagi tak dapat saja seboet semoeanja.

Orang2 itoe meletakkan djoel alannja dipinggir2 pasar sadja, tidak ada jang masoek kedalam

Pasar Poesat jang berdjeredjak besi itoe, entah karena beanja le bih moerah diloear daripada di dalam Pasar tidak saja periksa. Djoelan merekapoen tidak ada berbanjak2. Ada seorang tjoe ma membawa terong sesoempit, seorang lagi membawa sajoer ranti agak 30 ikat, ada tjoe ma djengkol 2 kerandjang, d.l.l.

Disitoe nampak seorang gadis denganadiknja menjdjakan pepaja, dekatnja seorang iboe jang masih moeda, sambil meng gondong seorang baji, menawar kan sekerandjang boeah tjikoe, kesitoe kanna ada poela seorang laki-laki menghargakan 2 ka roeng oebi, demikianlah mereka berbandjar2, ada jang disebelah oetara, dibarat dan seteroesnja menoroet mata angin.

Sebagai saja katakan tadi sa ja belandjaan boeatdidjoel lagi diwaroeng, dan dikampoeng ka mi, meskipoen saja seboet kam poeng, tetapi letaknja masih da lum kawasan Haminte Medan, jg paling laris dan sipendjoel tidak pernah meroegi karena

boeah itoe menjjadi boesoek, ialah boeah djengkol. Dan pada pagi itoe saja menjtjari djeng kol. Djengkol, meski harganja moerah, tidak bisa didapat sa banpagi. Atjap ada orang men djoel, tetapi sering poela tidak ada.

Pada pagi itoe saja soedah 7 kali hilir moedik ditempat jang loeasnja tidak sampai 2000 M2 itoe, tetapi tidak djoega ber djoempa dengan pedagan djengkol. Tetapi saja kesitoe ten toe tidak chas boeat membeli djengkol, belandjaan jang lain2 soedah siap semoea saja beli dan telah diikat erat diatas bon tjengan speda, dan njoer atau kelapa saja ikatkan dirangka dan distangdari speda itoe.

„Ha, itoe dia!“ saja berseroe tatkala saja lihat sekalamin orang datang membawa djengkol. Kelamin itoe masih moeda kedoea2nja, tetapi sang istewi meski moeda ramboenja telah poeth sebagiaoeban orang toea, hingga menjjadi loetjoe pada pandangan.

Mendengar perkataan saja

itoe, mereka sama2 memandang kepada saja, dan mata mereka berdoea membelakang seperti mata ikan menengok kepada sa ja. Dngantiba2 sang isteri men djertit meroeng2 dan berteriak „Trot-tot-tot, Boem!Boem!“ demikianlah beroealng2, selah2 anak2 meniroe boenji senapang mesin dan granat tangan lakoe nja. Soenggoeh terperandjat sa ja mendengar dan melihat kala koean itoe, maka saja berlari, tidak sipat keoping, malah men dapatkan perempuan itoe. Tat kala saja soedah dekat benar, maka sang soemi memegang le ngan saja dan memandang moe ka saja dengan teliti.

Orang2 jang banjak itoe da tang mengkeremoeni kami dan polisi poen datang melihat apa jang berobah. Polisi memboe ar kanorant2 itoe dan menoeoet perempoean itoe ke kantor me re ka jang soenggoeh tidak djoeh dari tempat orang2 berdjoealan itoe. Pegawai2 polisi jang hadir disitoeelah memberi bantoean a la kadarnja hingga perempoean itoe menjjadi tenang kembali.

Saja masih berdiri dekat pi koean jang berisi djengkol tadi, dan apakala sang soemi da tang menjdjoek hartanja, ma ka saja bertanja apa moelanja maka isterinja berkelakoea aneh begitoe. Dia menjjawab, bahwa sajalah jang djadi seba2 moesababnja; tetapi lebih dja oeh dia tak sempat menjjerita kan. Maka boeat hawa djeng kol itoe, jang tidak tarag mena war lagi, saja beri 3 roepiah, de ngan perdjandjian besoknja dia datang ke waroeng saja menjde laskan kepada saja apa sebab saja tersangkoe dalam hal iste rinja itoe.

Doea hari kemoedian pendjoe aldjengkol itoe mendatangi wa roeng saja, dan setelah memper kenalkan nama masing2, nama dia Saripan sedang nama saja Taharoeidin, maka sambil me rokok dan disilang seli dengan maknoebi reboes dan minoen. teh pekak, Saripan memoelai kisasnja apa maka isterinja berlakoe sebagai orang kesela pan djembalang tatkala dia me lihat saja doea hari jg lewat di

Poesat Pasar Medan.

Kami moelanja beroemah di Soengei Kerah, demikian Sari pan bertjerita, tetapi karena sekitar perkampoengan kami se nantiasa digerebek pasoean In dia dan sesekali ditimpa peloe roe tomong maka kami berserta tetangga kami terpaksa meng oengsi dan ringkasnja sampai lah kami ke Pematangsiantar. Dari kota itoe, kami menjtjari tempat dikampoeng2 jang ada diloe ar kota, dan moedjoer bagi kami, kami mendapat tanah ko song jang bisa dibikin peroe ma han dan didekatnja ada poela djoerang ketjil jang baik boeat ditanam2 dengan pohon pisang. Adapoen kampoeng itoe nama nja Siteobatoeba, letaknja didja lan antara Siantar dengan ke boen Marbolon.

Karena dari kampoeng itoe ke pekan hanja koerang lebih 2 k. m. djaraknja, disertai poela ka rena batang-airpoen dekat, dan tanah perladangan bisa didapat dekat disitoe djoega, maka doe deoklah kami dikampoeng itoe, seraja mendirikan seboeah goe

PEROENDINGAN INDONESIA/BELANDA.

Perdana menteri Beel dan beberapa menteri Belanda yang lain dengan sekonyong2 mengambil keputusan oentoe berangkat ke Indonesia pada hari ini.

Mencroet kabar ANP, perkoendjoengan mereka sekali ini adalah oentoe berhoebongang langsung dengan soal2 Indonesia yang mengenai soesana sekarang, dan di samping itoe djoemoekan lagi bahwa soal Indonesia haroes dipelajari sendiri bagaimana pertja toeran sekarang di Indonesia soepaja ditjotjokkan kelak dengan lebidjaksanaan pemerintah.

Demikian kesimpuln berita kemarin. Akan tetapi walau bagaimana djoega, kegerangan disebabkan kedatangan sekonyong2 ini tidak dapat diperketjil dengan begitoe2 sadja. Pertama, mengingat bahwa oentoe perkoendjoengan ini diadakan sidang kilat kabinet dengan chas, pada hari Kemis. Dan kedua, mengingat bahwa oentoe soal Indonesia — yang haroes dipertjahkan sekarang, — soedah ada wakil chas dikirim van Vredenburg dan soedah ada menteri pembangoenan Neher.

Tambahan poela djoengan diloeapan, bahwa pengangkutan Abdool Kadir djadi ketoea delegasi Belanda pada moelanja adalah karena pendirian Belanda oentoe: membela diri bahwa persengketaan di Indonesia boekan soal bangsa Belanda dengan bangsa Indonesia lagi, melainkan antara kita sama kita.

Oleh sebab itoe oentoe memerleakan pengorbanan tempo yang begitoe2 berharga pada waktoe ini bagi seorang pemimpin Belanda — seperti Dr. Louis Beel ini — oentoe berkoendjoeng ke Indonesia, tentoe tidaklah pada tempatnja, djika tidak karena ada yang paling penting lagi di sebalik peroendingan itoe.

Dalam soerat kabar ini soedah banyak kita siarkan tentang perbelanjaan Belanda yang maha besar berhoebong dengan „gerakan Eopolisian”nja. Soedah djoega kita biljarkan interpensi Amerika Serikat, dan apa yang bermain di balik layar. Dan soedah banyak poela tentang soal peroendingan sendiri. Tapi, sebaljak berita yang soedah tersiar, yang agak di lewalkan begitoe2 sadja, diantaranya ialah kepergian van Hoogstraten ke Amerika Serikat. Disamping itoe berita perkoendjoengan Sjahrir dianggap seperti tjoema oentoe beladjar2 kenal sadja, atau oentoe mempertahankan nama bangsa Indonesia diloea negeri.

Sebab, ketjoedi ke Amerika Serikat, ia djoega ada pergi ketanah Inggris, ke Perantjis, ke Mesir, ke India, ke Pakistan, ke Rangoon. Karena itoe, tidak perloe heran kenapa toemboeh pikiran oentoe memperketjil arti perkoendjoengannya ketempat lain, seperti ke Australia oempamanja.

Minggoe lampau Sjahrir tiba di Singapura. Waktoe itoe dilayangkan kapal terbang Kallang, hoedjan boekan main lebataja. Waktoe itoe yang menjamboetnja banyak sekali, boekan sadja Mr. Oetoyo dan segenap pemimpin dan rakjat terkemoea bangsa Indonesia, tetapi djoega wakil Mac Donald Goebornoer Djend. Inggris di Malaya, wakil Gent Goebornoer Singapura, Gray, wakil Lord Killearn. Dan sepandjangan „Singapore Free Press”, Komisaris Australia di S’poera, Mr. Claude Massey dan wakil Killearn sendiri hampir sedjam lamanya tertoeingoe2 diantara hoedjan lebat distasioen kapal terbang itoe menanti2 Sjahrir tiba dari Calcutta.

Soemoea berita yang nampaknja seperti diloeatkan sadja dari soemoea, sebagai berita2 diatas tadi,

Gara-gara soal „menolak” R. V. D. LAWAN KEMENTERIAN PENERANGAN

Djakarta, 12—12.

Komoeitoe dari RVD di Djakarta malam ini mengatakan, bahwa berhoebong dengan kementerian penerangan Repoebliek telah mengoemikan satoe berita yang tidak benar, yang mengatakan bahwa pihak Belanda telah menolae oesoel2 yang penghabisan dari Komisi Djasas Baik oentoe melaksanakan perintah „cease fire”, kedjadian sebenarnya adalah sbb.: Ahli militer Belanda meminta kepada penasihat militer Komisi3 oentoe menjelaskan beberapa pasal. Djawaban beloeam lagi di terima.

Komoeitoe menerangkan selandjoetnja tentang rantjangan yang dimadjoekan oleh komisi tehni Belanda oentoe melaksanakan perintah „cease fire” rantjangan mana dengan segera dapat didjaulankan.

Oesoel2 Belanda terdiri dari: a. Menghalangi terdjadi tindakan2

agaknja akan hilang begitoe2 sadja karena tidak menarik perhatian lagi, djika tidak ada apa2 terdengar lagi samboengan yang menoesoel dibelakangnja.

Tapi, dengan tjara ketoeolan atau karena memang ada begitoe2 begininja, soemoea berita2 itoe tidak diam. Dengan serta merta Kirby perloe berangkat ke Australia. Dikabarkan sebab oeroesan kehakiman disana, pada hal sebalik ia tiba di Australia, yang di interpioekan orang padanja ialah soal Indonesia. Tidak lama kemudian terdjara bahwa wakil Lord Killearn (Gray) dari Singapura dan konsol djenderal Francis Shepherd dari Djakarta bersama2 berkoendjoeng ke Jogja dan akan menjoempai boeng Karno.

Karena berita ini perhatian menjadi tertarik oentoe menjaksi kan bagaimana poela bentoek peranan Amerika. Soetoe keterangan yang di oemoemkan kemarin oleh menteri seberang lautan, Mr. Jonkman, berkenaan dengan soal soemangan dari Amerika Serikat, menarik kesimpuln orang bahwa dollar Amerika boeat „Hindia Belanda” kembali berada lagi dimoea pintoe.

Karena itoe dengan sendirinja menjadi perhatian poela pada maksoed perdjalanannya Mr. van Hoogstraten. Dan , ketoeolan atau karena memang waktoenja soedah tepat, pada hari Kemis itoe djoega ia sendiripoen mengoemoemkan bahwa Dr. Beel dan tiga menteri akan berangkat ke Indonesia. Adakah oetjapanja itoe soedah keloeaer soedah ia toeroen dari State Department atau tidak, itoe tidak soal. Yang terang ialah bahwa bagaimana soal di Indonesia, bagaimana kemoeaan dan tekad bangsa Indonesia, bagaimana kemoeaan dan tekad Belanda, soedah dalam diketahuian orang di Washington. Poen di London dan di Canberra orang tidak perloe ditjeritja lagi.

Dari soemoea perhoebongang berita-berita ini menjadi memoerizak kembali sangkaan bahwa soal Indonesia tidak soemoeanja di bereskan oleh Komisi-3. Atau dengan perkataan lain, ada soal yang dibereskan diloea Komisi-3 dan ada soal yang dibereskan dalam Komisi-3.

Soal yang dibereskan diloea Komisi-3 bisa lebih menarik perhatian dari pada yang didalamnya, ialah karena oemoemnja kesoeokan manoesia lebih besar pada yang tidak terdengar dari pada yang moedah dapat dibatjanja dalam soerat2 kabar atau yang dapat di dengarnya disepandjangan djalan.

Tapi walaupun bagaimana, marilah kita tetap mempertjajai, kalaupun tidak soemoeanja, sekoerangnja babak penoeoep akan terserah pada kesoeudahan peroendingan di Komisi-3.

Hasil peroendingan disitoe bisa menghilangkan segala sangku sangki orang terhadap apa yang bermain diloearnja.

M.S.

sabotage lagi dan lain tindakan yang seroeapa dengan itoe terhadap golongan2 dan harta benda ternasoeok peroesakan harta benda apa djoega dan yang dipoenjai oleh siapa djoega.

b. Menghentikan penjaran sanaran yang toedjoemnja menimboelkan propokasi dan mengatjau pasoeakan2 dan pendoeoek.

c. Mengadakan penjaran radio dan lain2 lagi oentoe memberi tahoeakan kepada tentera dan pendoeoek tentang keadaan yang sebaliknja dan keperloean soepaja mendjaga benar2 soal2 yang terseboet diatas.

d. Memberikan kesempatan sepe noeh2nja oentoe menindjai ke pada pembantoe2 militer dan sipil yg akan diperbantoeakan kepada Komisi Djasas Baik.

Oesoel2 Belanda menjatakan soepaja djoega lain2 soal yang telah diperoleh persetoedjoean jaham antara kedoea belah pihak. ditetapkan jaitoe menghentikan pengoemoeman harian dari segala gerakan terketjoedi daftar korban seminggoe2, djoega menjetoedjoep pada dasarnya pembebasan tawanan tawanan dari masing2 pihak.

„Kedoea pihak haroes mempoerjai satoe2 ketentoean”.

Selandjoetnja dalam komoeitoe itoe disoeboekan: „Tindakan Repoebliek seperti sabotage intimidasi terror dan gerakan2 tentera Repoebliek perintah mengadakan propokasi, agitasi dan perintah oentoe tidak bekerdja sama dengan Belanda”.

Sedikit pembetoelan.

Dalam berita kemarin, berkenaan dengan soal diatas, terdapat terdjemahan yang koerang djelas.

Kalimat kedoea haroes dibatja sebagai berikoe2:

„Kementerian” penerangan Repoebliek mengatakan selandjoetnja bahwa tidak ada tanda2 yang bisa menoeandjoekan bahwa persetoedjoean lekas tertjapai”.

Dan soedah kalimat bahwa Belanda akan memperotes, kalimat berikoe2nja haroes dibatja begini: „Soedah ada perdjandjian bahwa komoeitoe yang bersangkoe dengan soal ini hanjalah dapat di siarkan oleh Komisi Djasas Baik soedah disetoedjoei oleh kedoea pihak atau waklinja”.

D J A W A B A N PIHAK REPOEBLIK

Jogja, 12—12.

Berhoebong adanya toedoehan Belanda terhadap menteri penerangan Repoebliek pada malam Djoem’at tentang pedato radio yang mengenai penolakan Belanda terhadap oesoel oentoe memberhentikan tambak menembak yang dimadjoekan oleh Komisi Djasas Baik, diperoleh kabar bahwa pada hari Chamis itoe menteri penerangan Repoebliek tidak ada di Jogja, dan pedato yang telah diberikan oleh menteri moeda penerangan pada malam Djoem’at itoe tidak berisi soetoe perkataan sebagaimana yang telah di seboet diatas.

Menteri penerangan sendiri ketika ini berada di Djakarta. — (Antara).

Dari Red:

Seteroesnja berkenaan dengan soal ini terbit hoedjan ketjamaan yang bertoebi2 dari pihak RVD, sampai merembet2 ke soal lain. Ial mana kita pandang soedah melantoe dari „zakeljkheid” sebab kita tidak maoe toeroet seperti anak2, soal ini tidak perloe kita tjampoeri.

KABINET BOELGARI DJELAS MERAH

Sofia, 11 — 12.

Parlemen Bulgaria pada hari Raboe telah memberi kekoesaan kepada Georgi Limitov oentoe membentoek pemerintahan baroe Bulgaria.

Dimitrov seorang pemimpin komoeitoe yang terkenal, ia telah meletakkan djabatannja sebagai perdana menteri pada malam Raboe yang laloe sebagai soetoe sjaratoentoe menghormati oendang2 dasar baroe yang telah dibentoek pada minggoe yang laloe.

Ia selandjoetnja menerima kekoesaan yang diberikan kepadanya itoe dan menjatakan bahwa pembentoekan pemerintahan baroe itoe akan soedah siap pada hari Chamis. — (A.P.)

LORD KILLEARN TENTANG SHIGEMITSU „Dia tidak soeka perang”

Tokio, Des.

Empat orang diplomat Inggris dan Amerika, termasuk Lord Killearn yang sekarang menjadi komisaris chas Asia Tenggara di S’poera, telah memberikan keterangan dimoea „International Military Tribunal” oentoe Timoer Djoech, ke terangan mana mengoentoekan pada terdakwa Mamoru Shigemitsu, karena menoeoet keterangan itoe bekas menteri loear negeri Djepang terseboet doeloe soedah pernah menoeoem-pahkan oesahanja mempertjahkan damai dan djoega bergajat menentang semangat agresi tentera Djepang.

Lord Killearn waktoe itoe doeta di Tiongkok dikala tahoen 1932 terbit tjedera Djepang — Tiongkok di Sjanghai. Katanja Shigemitsu soedah banyak beroesaha soepaja tjedera itoe djangan djadi.

Mr. Nelson T. Johnson, doeta Amerika di Tiongkok menoeoehkan keterangan Lord Killearn itoe.

Mr. Johnson maoepoen Lord Killearn mentjeritakan loeka Shigemitsu kena bom di Park Hongkew Shanghai pada tanggal 29-4-1938 yang laloe dan memandang didalam roemah sakit ketika Shigemitsu dengan tidak merasa pahit, telah menanda tangani persetoedjoean itoe, yang hasilnja dapat menjelesaikan insiden terseboet, sedangkan ia takkai itoe menanti saat dibelah kakinja.

Bekas doeta Amerika Serikat ke Moskow, Mr. Joseph E. Davies, menjatakan bahwa dalam tahoen 1937 Shigemitsu — ada lah doeta Djepang oentoe Roesia — „setjara menjesali” kegiatan militer Djepang di Tiongkok”, yang oelahnja dianggap sebagai soetoe nasihat pahit”.

Lord Hankey, anggota kabinet Churchill dalam tahoen ’40, menerangkan kepada pengadil an bahwa Shigemitsu dengan gigih menolak persahabatan Djepang dengan Jerman dan Itali tempo hari dan beroesaha oentoe melakoekan soetoe daja oepaja diperoleh persahabatan yang lebih baik diantara Inggris dan Djepang.

Djoega telah dikemoekakan 4 poetjoek soerat yang dikirim oleh Shigemitsu, tatkala ia masih menjadi oetoesan istimewa ke Tiongkok, sewaktu „Insiden Mukden” doeloe di Mantjoeria. Disitoe njata betapa hebatnja Shigemitsu bersama kalangan2 rasmi kementerian loear negeri Djepang lainnja mengoesahkan soepaja dapat menjegah peristiwa itoe belah djoeh dan menghindarkan penjerangan ke benoea Tiongkok.

Shigemitsu-lah yang berdjalan berdjingkat2 melaloei geladak kapal Amerika Serikat USS „Missouri” dan menanda tangani dokoemen tentang masa penjerangan Djepang. — (AP-UP).

COMMUNISME ADALAH FASCISME BERTJORAK MERAH

Berlin, 12 — 12.

Richard Scammon, kepala oeroesan politik dari pemerintahan militer Amerika di Jerman, dimoea tjorjog radio resmi Jerman, berbitjara keras dan pedas tentang Kemerdekaan kontra Totalitairisme. Scammon menoeoeh negara2 Eropah yang digenggam Roes tak berani bitjara menjatakan setoe djoe dengan rantjangan Marshall atau lain2 rantjangan yang dimadjoekan negara2 Barat, karena mereka tak berani menantang Komunisme.

„Diktator2 selamanja memakal taktik mengoesakan komplotan tangan-besi boeat membobarkan permoesjawaratan yang menantang dan menakoet-nakoeti pembijara dan pendengar-pendengar” demikian Scammon. „Dibelakang lajar besi di Eropah Timoer hal yang sedemikian itoe bisa diketemoeli berkali2 sebagai membektikan kebenaran perkataan ini. Seandainja ada warga negara yang berpendirian demokratis mengadkan rapat datanglah bergero bak2 badjingan2 dengan tiba2.

Mereka membobarkan rapat dengan tjara memoekoeli laki-laki dan perempuan yang hadir, apa bedanja dengan yang dilakoekan Fascista, karena soemoea di Eropah Timoer ada Fascisme baroe yang bertjorak merah.” — (U.P.)

JANG KAMI TERIMA

I. Paramasastera sederhana, karangan Madong Loebis.

Berbitjara tentang Paramasastera bahasa Indonesia dengan sendirinja orang menjadi teringat pada nama Madong Loebis seperti djoega bitjara tentang Madong Loebis orang laloe teringat pada Paramasastera bahasa kita.

Dalam soal ini nama beliau soedah „patented”. Sebab itoe djika kami katakan boekoenja ini bagoes tak perloe diherankan lagi.

„Paramasastera sederhana” ini tjetakan baroe, edjaan baroe („oe” dengan „u”), digoesakak. oentoe Sekolah Menengah Pertama, tapi djoega acceptable (lajak) boeat soemoea tjorak pergoeroean.

Tebal 128 halaman, kertas bagoes, tjetakan manis, keloearan Sjarikat Tapanoei Medan.

2. Hoedjan Mas, karangan Madong Loebis.

Boekoe batjan oentoe peladjar2 Sekolah Menengah dan Masjarakat Oemoem, yang terbalik dipakai bagi soemoea pergoeroean dimasa daroeat ini.

Tebal 29 halaman, keloearan Sjarikat Tapanoei Medan.

3. Oriëntatie.

Berkala berbahasa Belanda 14 hari, dibawah pimpinan Dirk de Vries, dihiasi gambar, diterbitkan oleh „Oriëntatie”. Goenoeng Sahari 84, Djakarta.

Isinja nomor ini a.l.l. tentang Kunst à la Mode en Moderne Kunst, Seni Soera, „Democratie”, Kita Manoesia, d.l.l.

Tentoe bergoesa bagi para penggemar kesenian.

IKLAN

Pertoeangan „ABAS”

SPECIALIST boeat membentoek mesin toelis, mesin kira, stencil mesin cash register, d.l.l. (mesin kantor), pekerdjaan ditangoeng rapi, ongkos boleh berdamai.

Kesawan 56 — Tel. 1339 (Toko Han Seng) - Medan

KABAR PENTING

Dimanakah Toean2 dan Njonja2 melepaskan lelah atau menjenangkan hati yang soesah diwaktoe HARI MINGGOE? Tidak lain ditaman dansa kita. Taman dansa kita moelai mengadakan MATINEE kembali pada TIAP2 HARI MINGGOE dan HARI BESAR, MOELAI PKL 10 SAMPAI PKL 2 (waktoe Djawa).

INTERNATIONAL DANCING-HALL

Menoenggoe dengan hormat

Berisi : Gambar kapal „R E N V I L L E” dan permoesjawaratan diatas kapal itoe.

Mr. Amir Sjarifoeddin, H. A. Salim dan A. Kadir sedang berpidato.

Banyak gambar aktoeil yg pertama kali dipoeblikasi „Waktoe”.

Artikel „Waktoe” No. 1: Loear Negeri, Dalam Negeri, Sedjarah hidoep dan foto Gromyko serta njonjanja. Moesik, Fotografi, Koesoesasteraan, Mode (house-coat), Pilem, Timbangan Boekoe dan Tjerita pendek (gesit dan geestig).

Senomor f 1,50 (pada segala toko boekoe). Berlanggananlah dari sekarang: 4 nomor f 6,— 12 nomor f 18,—.

Tidak ketjewa dan tidak menjesal! Pemimpin: Toean Zahari dan stafnja. Prospektoes tjoema2! Agen2 lekas datang, soepaja tidak kehabisan!!

Tata Oesaha



Disamping

DE-FACTO. Seorang peloeat Melajoe Seme nandjoeng yang bernama Oesmar di Australia soedah mendepek se orang nona Australia. Nona itoe soedah dipoenjainja laloe bernama Phyllis Osman.

Malang yang tak dapat digilang, Osman dan 13 orang Melajoe lainnja haroes teroesir dari Australia.

Seorang menteri imigrasi oentoe membela diri, laloe menjeboet Osman tjoema poenja isteri de facto sadja.

Phyllis bangkit marah laloe perotes, sebab menghina.

Sekian doedoe perkara. Ini soal de facto roepanja soedah ketoealaran kemau2, jaitoe soedah Indonesia membangkitkan perhatian doemja.

Doeloe2 masih djaman atok si Djoblos, siapa ingin „de facto” tjoeoep meminta pengakoean „de jure” dari eigenaar (ajah) sipoe rja badan.

Sekarang, kekoesaan „de jure” tidak ada harga sebeloeam ada harapan „de facto”.

Isteri si-Djoblos sendiri palak dengan keterangan menteri imigrasi Australia tentang njonja Phyllis itoe. Katanja, barangkali itoe menteri kolot sekali, seperti orang2 kita doeloe hidoep di zaman sanggoe panggang. Ia tidak tahoe sekarang djaman konde doea.

Tapi bagaimana djoega barangkali satoe soal soedah terang. Jaitoe, siapa bilang „de facto” tidak penting, seroeapa djoega dengan nasib si Djoblos: Orang lain yang lipat paha ajam di kondangan, ia jg ambil sapoe tangan boeat lap moeloeinja.

SI KISOET.

SOETAN SJAHRIR DALAM „UNITED NATIONS WORLD”

Karangan yang kita moeat dalam halaman 2 ladjoer 2-3-4 hari ini, adalah salinan dari Soetan Sjahrir sendiri dalam „United Nations World” Sept. 1947 hal 12 dgn kepala H i t l e r - type „W a r”.

NOMOR PERTAMA

Terbit hari Djoem’at tanggal 19-12-1947

Mr. Amir Sjarifoeddin, H. A. Salim dan A. Kadir sedang berpidato.

Banyak gambar aktoeil yg pertama kali dipoeblikasi „Waktoe”.

Artikel „Waktoe” No. 1: Loear Negeri, Dalam Negeri, Sedjarah hidoep dan foto Gromyko serta njonjanja. Moesik, Fotografi, Koesoesasteraan, Mode (house-coat), Pilem, Timbangan Boekoe dan Tjerita pendek (gesit dan geestig).

Senomor f 1,50 (pada segala toko boekoe). Berlanggananlah dari sekarang: 4 nomor f 6,— 12 nomor f 18,—.

Tidak ketjewa dan tidak menjesal! Pemimpin: Toean Zahari dan stafnja. Prospektoes tjoema2! Agen2 lekas datang, soepaja tidak kehabisan!!

Tata Oesaha

C. Pasar 41 Medan

WAKTOE



WAKTOE

Dibelakang tirai pergolakan

Oleh:
D J A A F A R

PALESTINA

Setelah Sidang Oemoem UNO memoeskan membagi Palestina menjadi negara Arab dan Jahoeidi, maka sebak poeoesan itoe timboel terdapat sekali reaksi besar diantara bangsa Arab, yang menganggap poeoesan itoe tidak mengikat, dengan tegasnya mereka akan menantang pembagian ini.

Apa maksoednja pembagian tsbt? Hanja oentoek kepentiangan bangsa Jahoeidi atau ada lainnja?

Poeoesan pembagian ini telah diperoleh dengan mendapat sokongan dari Roes dan Amerika.

Kalau dalam soal2 lain seperti soal Indonesia, Balkan, Korea dan lainnja kedoea negara2 besar ini mempoenjal pendirian yang bertentangan, maka dalam soal Palestina mereka telah memperoleh persetoedjoean, sehingga timboel pertanjaan apakah yang terselip dibelakang tirai pendirian kedoea negara besar ini.

Negara Jahoeidi dimasa jad. hendak dipergoekn Amerika oentoek djoega memperkokoh kedoeoekannja di Timoer Tengah karena negara Jahoeidi yang bakal didirikan tentoe dengan sendirinja akan tjondong kepada Amerika mengingat betapa besarnya bantoean Amerika semendjak dari zaman perang sampai habis perang oentoek menjelamatkan bangsa Jahoeidi.

Tapi apa poela maksoed Roes. Djoega hendak mengpergoekn negara Jahoeidi yang baroe ini sadja? Roes tidak akan mempoenjal harapan baik oentoek dapat mengpergoekn negara yang akandirikan, tapi apakah toe djoeanja lebih landjoet. Sekarang orang dapat lihat sendiri bahwa oleh karena pembagian itoe seloeroeh Timoer Tengah geger, karena bangsa Arab telah mengambil tekad oentoek tidak moendoer setapak djoega, dalam menentang pembagian Palestina.

Apakah Roes hendak menanggok diar keroech? Pada waktoe ini lembaga Arab telah mengambil poeoesan oentoek tidak melakoekn serangan besar2an, baroe ketjil2-an sadja, sebeloem tentera Inggris menarik diri.

Kalapoem setjara besar2an, dari mana sendjata akan mereka beli? Amerika telah melarang pengiriman sendjata ke Timoer Tengah. Dari salah satoe negara di Eropa atau di Timoer. Ini tentoe akan dapat di tjegah oleh Amerika.

Dan bagaimana bangsa Jahoeidi? Dari mana poela mereka akan memperoleh sendjata? Itoe masih satoe pertanjaan, tapi orang Jahoeidi tampaknja tidak berapa sesak akan sendja-

ta, apakah soedah ada persediaan mereka, apakah mereka telah mendapat soember yang tentoe?

Sementara itoe negara Arab telah bermaksoed akan mendirikan pemerintahan Palestina di loear negeri yang akan diketoeai oleh Mufti El Husseini sebagai tantangan terhadap poeoesan UNO. Pasoeakan2 tetap negara Arab akan ditempatkan kesem padan Palestina, dan sementara itoe soekarela2 oentoek berdjangan bersendel bahoe dengan orang Arab di Palestina akan dikirimkan, poela. Bajangan be tupa hebatnja bakal terdjadi per tempoeran nanti dalam menentoekn nasib Palestina dihari ke moedian soedah terbagjng kini kalau ditilik persiapn2 negara Arab diwaktoe sekarang.

Penoempahan darah yang hebat akan terdjadi kalau pembagian Palestina didjalkan teroes, terketjoeli kalau Amerika hendak soeroet dan tidak soekan menghadapi kemeloet di Timoer Tengah. Ditilik dari keadaan sekarang, jatoe Amerika banjak mengambil minjak dari daerah Timoer Tengah ini, maka berarti kemeloet Palestina sedi kit banjaknja akan membawa peranan dalam penghasilan ini.

Pendjaga gardoe militer telah menembak mati orang Arab di lina dekat kamp interniran di Latrun.

Dalam masa 12 hari sadja se teish UNO mengoemoekn pembagian Palestina korban di wa kini melamboeng bingga 133 orang banjaknja, ini dikira setjara tidak rasminja, dandjoemlah korban oentoek seloeroeh Timoer Tengah soedah meningkat 245 orang.

Di Jerusalem, segerombolan orang Arab telah mendoeoeki seboeah Synagogue (gedeja Jahoeidi - red. "Wsp") dan me nalikn hendera Arab sebeloem mereka dapat djoesir oleh pasoe kan Hagana yang bersendjatakan stengun.

Di Haifa pada semalam2an soentoek telah berlakoek tikam menikam dan tembak menembak, dengan disela2 oleh 3 peledakan, salah satoe diantaranya goedang tempat mesioe tentera Inggris toeroet meledak. Tidak ada korban2 dikabarkan dalam peledakan itoe.

Pendoeoek2 Jahoeidi di Neggeb dikabarkan telah membo tjorkan pipa2 air keberbagai2 daerah di padang pasir. Pipa2 yang telah dibotjorkan itoe dengan segera telah diperbaiki kembali.

Banjak yang soedah mendapat hasil dari pekerdjaan Typen dan Boekhouden.

Diboeka pagi, sore dan malam.

SEKOLAH
"PEN"
Bindjelweg 48 - MEDAN

njak disana. Dan kalau kemeloet di Palestina menjadi kemeloet Timoer Tengah seloeroehnja maka dengan sendirinja Amerika akan mengalami keroe gian dilapangan penghasilan minjak, karena perhatian negara2 Arabtentoe akan tertoeoed ke pada soal Palestina, ternjata se karang sadja betapa banjak soebangan djiwa dan harta oentoek menentang satoe negara Jahoeidi.

Persatoean bangsa Arab soedah njata dalam menentoekn nasib Palestina.

Tidak oendoer barang setapak. Tinggal lagi bagaimana dengan pendirian Amerika yang menjokong pembentoekan negara Jahoeidi? Sementara itoe Roes dan Amerika boleh memainkan peranannja dibelakang segala pertikaian antara Jahoeidi dan Arab. Siapa yang oentoeng itoe masa yang akan memboektikan, tapi njata penoempahan darah tidak bisa dihalangi karena kompromi tak akan moengkin lagi dengan penjatean Palestina ini.

GOEDANG MESIOE INGGERIS DILEDAKKAN!
Jerusalem, 12 - 12.

Tgl 10-12 tiga orang Arab mati terboenoech di Palestina, seba ik keroesoehan memojntak setelah UNO memoeskan oentoek membagi2 Palestina.

Seorang Arab mati terboenoech dan 4 orang lainnja men dapat loeka2 kena bom, yang menoeoet berita2 rasmi dilemparkan dari seboeah motor truck Jahoeidi yang melaloei kota Balad es Shiks, dekat Haifa, dimana baroe2 ini 2 orang Jahoeidi telah mati terboenoech.

Pendjaga gardoe militer telah menembak mati orang Arab di lina dekat kamp interniran di Latrun.

Dalam masa 12 hari sadja se teish UNO mengoemoekn pembagian Palestina korban di wa kini melamboeng bingga 133 orang banjaknja, ini dikira setjara tidak rasminja, dandjoemlah korban oentoek seloeroeh Timoer Tengah soedah meningkat 245 orang.

Di Jerusalem, segerombolan orang Arab telah mendoeoeki seboeah Synagogue (gedeja Jahoeidi - red. "Wsp") dan me nalikn hendera Arab sebeloem mereka dapat djoesir oleh pasoe kan Hagana yang bersendjatakan stengun.

Di Haifa pada semalam2an soentoek telah berlakoek tikam menikam dan tembak menembak, dengan disela2 oleh 3 peledakan, salah satoe diantaranya goedang tempat mesioe tentera Inggris toeroet meledak. Tidak ada korban2 dikabarkan dalam peledakan itoe.

Pendoeoek2 Jahoeidi di Neggeb dikabarkan telah membo tjorkan pipa2 air keberbagai2 daerah di padang pasir. Pipa2 yang telah dibotjorkan itoe dengan segera telah diperbaiki kembali.

Banjak yang soedah mendapat hasil dari pekerdjaan Typen dan Boekhouden.

Diboeka pagi, sore dan malam.

SEKOLAH
"PEN"
Bindjelweg 48 - MEDAN

TANGAN MENTJENTJANG BAHOE MEMIKOEL

Bratislava, 10-12.

Djenderal Jozef Turnace pemimpin tentera Slovak yang menjerang tentera Sovjet Roesia di front Eropah Timoer pada perang doenia yang baroe laloe, hari ini telah dihoekoem tembak.

Opsir tinggi bawahannja, Djenderal Ferdinand Catlos bekas menetri pertahanan nasional negara boneka, telah didjtoehkan hoekoeman pendjara 5 tahoen, atas toedoehan kerdjaj sama dengan Nazi Jerman. Catlos bertindak sebagai saksi dalam pengadilan pendjahat perang sesoedahnja ia kembali dari pendjara Sovjet.

Lakislava Kleincert, seorang letnan dalam tentera Slovak di toedoech telah melakoekn peni bakaran desa2 di Ukraine, ia di djtoehkan hoekoeman mati dengan digantoeng.

Badan pengadilan Bratislava djoega telah menjatoehka hoekoeman 15 tahoen pendjara kepada Kolonel Viliam Talsky Tstas bekas ketoea staf tentera Slovak atas toedoehan kerdjaj sama dengan Nazi. — (UP)

IKLAN

SEKARANG SOEDAH SEDIA!
DJAMOE2 tjap DJANGKA, yang telah lama masohor dari kemandjoerannja.

DJAMOE-PELOENTOER DJAMOE - PRIOEK - DJAMOE-BERANAK oentoek kaem iboe yang baroe bersalin.

DJAMOE-POETRI (Galian) bingk badan djadi langsing kiriat berbahoe sedap dan awet moeda.

Djamoe GADOENG-SARI. Istimevia bikin semboch penjajit kentjng.

Toko PEKALONGAN

Hakkastraat No. 25 - MEDAN.

AKAN KAWIN

KHO AN KIM dengan YANG WANG TZE

Peralatannja akan dilangsoengkan pada tgl. 14/12-1947 di Djalan Bali No. 13B Medan poekoel II pagi (w. Ind.)

CURSUS MENDJAIT COSTUUM

Berhoeboeng banjaknja moerid2, moelai tanggal 1 Djanoeari 1948 selain dari kursus waktoe sore djoega akan diboeka kursus waktoe pagi.

Mengingat keadaan tempat hanja dapat diterima sampai 20 moerid sahaja. Mereka yang berkepentingan, dapat menjajetkan namanja moelai sekarang.

Raden Roro Toening Soekanto Renbaanstr. No. 28 Medan

KALENDER 1948

F 0.75

Ditjtitak 2 warna. Havi besar tinta merah. Lengkap hari besar INDONESIA, INDIA, TIONGHOA dan BELANDA.

Kalender Internasional. Harga beramal pada pendoeoek. Lain dari yang lain. Penerbit:

BOET SINGH (MEDAN BOOKSTORE) Oudemarktstr. 37 Medan.

AGAMA DAN PENGETAHOEAN!

Tafsir Qur'an Djoez 1, 4, 5 dan 6	f 20.—
Djoez 2 dan 3 habis.	" 5.—
Sedjarah Alquran	" 10.—
Fatih Djaili	" 2.50
Toentoenan Zakat	" 7.50
Pedoman Moeballigh	" 5.—
Oendang2 Nikah	" 10.—
Perob. Pemerintahan	" 3.—
Toent. Organisasi	" 10.—
Pers Journalistiek	" 3.—
Plagam UNO	" 3.50
Masjarakat Baroe	" 2.—
Bangsa-Kebangsaan	" 2.—
Negara-Tatanegara	" 10.—
Penm. Mengetek	" 10.—

Tokoboeoe "ISLAMIAH" Dj. Oetomo no. 3 (Sidodadi)

MEDAN.

Segera akan terbit!

DO YOU SPEAK ENGLISH?

(Boekoe peladjaran bahasa Inggeris) Pengarang: D. BATOEBARA Tjetakan II

I. Terdjemahan dalam bahasa Indonesia.
II. Pakai oetjapan (uitspraak) yang terang.
III. Practisch oentoek belajar sendiri, dan disekolah.
IV. Djoeh lebih semporna dari tjetakan pertama.
Harga etjeran f 10.— per boekoe.
Pesanan: 10 — 25 boekoe dapat potongan 10%.
26 — 50 " " " 15%.
51 — 100 " " " 20%.
101 — lebih " " " 25%.

Ongkos kirim di Indonesia gratis. Pembayaran contant. — Rembours tidak diterima. PERSEDIAN TERBATAS — LEKAS PESAN!!!

Penerbit: PERPOESTAKAAN "MURBA" Pasar Baroe 112 — Te.p. 3854 — DJAKARTA



Rg. No. 27284

PETJI JANG BAIK HANJA BISA DAPAT

Di Toko: M. NOERAIN MARKTSTRAAT 1 MEDAN

Boeat saudagar harga special (berdamai) Didjamin oentoeng bagoes. Berhoeboenglah dari sekarang. Tentoe memoaskan.

TERDIRI: 1927



GADIS JAOEIDI

Keketjauan di Palestina, disebubkan pergolakan antara Jahoeidi dan Arab, beriboe-riboe orang dari kedoea pihak berpentjar-pentjar, lari dari kampoeng ng laman dan tempat tinggal nasing2.

Gambar ini meloektiskan seorang gadis Jahoeidi sempat menjingkirkan diri dari tempat keroesoehan dan ke sasat keloea kota. Tapi walapoem djoeh dari kamzoeng halaman, namoen boe nga tak dapat diloeapkan nja.

Ia terkenang pada djamban an diroemahnja di Jerusa lem.



boeg yang sangat bersahaja, makloemlah kami orang miskin, ditjelah boekt yang berhampiran dengandjalan besar. Kami hanja doea laki isteri, anak kami, dengan kehendak Allah, soedah lebih doeloe berpindah kenegeri yang baka semasa beroemoer 5 tahoen.

Disitoelah kami doedok dan beroesaha mentjari nafkah sesoep pagi, sesoep petang, dan moedah2an sesoedah panen sekali, hidoep kami djadi loemajan; sebab beras atau padi soedah ada, ikan bisa dikail disoengai, sajoer bisa diambil diladang, dan oebi2 dan pisang soedah bisa didjoel boeat pembeli garam, tjabai, rokok dsb.nja.

Baroe kami setahoe disitoe, maka aksi polisionil Belanda, en tah apa nama sebenarnja saja koerang paham, soedah berdjalan yang tidak lama sampailah ke Siantar. Pasoeakan2 dan barisan2 kita meninggalkan kota dan pergi bertahan di Marbolon. Berhoeboeng dengan djalan dari Siantar ke Marbolon mesti melaloei Sitoeba-toeba, dan kare-

na disitoe ada titi boeat menje berangi satoe soengai yang sangat deras airnja, maka peradjoerit2 yang di Marbolon tsb mentjaba meroentoehkan titi itoe, soepaja apakala lawan hendak menjerang bisa terhalang disitoe. Maksoed peradjoerit itoe tidak kesampaian karena beton yang djadi dasar titi itoe sangat kerasnja, sedang mereka tidak mempoenjal dinamik boeat memoesnahkannja, mereka tjoma membawa tjangkoel dan sodok.

Satoe kali lawan datang menjerboe dengan tank dan motor wadja dengan serdadoe2 yang bersendjata lengkap, dan pertempoeran telah berlangsoeng; tetapi bagaimana hal yang sebenarnja saja koerang periksa, se bab kedjadian itoe dekat ke Marbolon.

Sesoedah siap pertempoeran pertama itoe, maka seorang opsir, pangkatnja saja tak tahoe, namanja Baharoeddin, datang ketempat saja dan memeriksa bagaimana keadaan djalan dekat disitoe. Adapoen tempat sa-

ja diatas tebing dari djoerang, dan kesanakannja sedikit, adalah djalan besar yang terletak antara doea djoerang. Maka dengan perintah opsir Baharoeddin, pada malam itoe peradjoerit2 memperketjil djalan besar itoe dengan tjara mengoreli pinggir2 dari djalan yang terletak antara doea djoerang itoe.

Opsir Baharoeddin soedah biasa bertamo ke goeboeg saja, tempo2 boeat membeli pisang atau oebi, atau sesekali boeat omong2 sadja, karena dia seorang yang ramah tamah. Dia masih seorang moeda, masih se baje dengan saudara; tetapi karena peradjoerit2 memanggil dia pak tjik, maka saja djoega menjeboet begitoe. Opsir ini roepanja mirip sekali dengan saudara, soearanja, tingginja, perawakannja djoega tidak djoeh berbede, itoealah maka isteri saja dan saja djoega menjangka yang saudara adalah opsir Baharoeddin.

Semalam2an peradjoerit2 itoe berkerdja dan apakala hari siang pekerdjaan saja lihat soe-

dah sempoerna, dan mereka soedah tak ada lagi disitoe. Opsir Baharoeddin djadi soedah datang lagi, memeriksa keadaan disekitar djalan itoe, yang mana ada djoerang ada boekt. Djalan itoe saja lihat soedah begitoe sempit, hingga tak dapat dilaloei oleh jeep, apalagi motore robak dan kereta kebal.

Roepa2nja opsir Baharoeddin telah bersedia dengan 6 orang peradjoeritnja, menjemboenjikan senapang mesin disemak2 diatas seboeah boekt yang tepat mengantjam djalan yang soedah dipersempit tadi. Dan apakala doea hari kemoedian lawan datang menjerang lagi, mereka terpaksa berhenti didekat djoerang2 itoe, karena kenderaan soedah tak bisa laloe. Opsir Baharoeddin dengan peradjoeritnja mengambil kesempatan jg baik itoe dengan menjtami lawannja, yang kebetoealan poela toeroen dari kenderaan melihat2 keadaan, dengan peleroe senapang mesin dan melempari dengan granat tangan.

Pada ketika itoe isteri saja

dan saja masih ada didalam goeboeg, dan bersemboenjilah kami ditjelah2 boekt yang soedah di sediakan boeat tempat berlindoeang, sedang boenji sendjata berderam-deroem berdentam-dentoem tidak lebih dari 10 de pah djaraknja dari kami, balas berbalas antara djalan dengan boekt.

Pertempoeran itoe berdjalan tjoma seperempat djam, kemoedian senjap ketjoeli soeara karabijn sesekali, itoepon soedah djoeh arah kilang Sikapoel. Tetapi roepanja boenji2an yang dahsjat itoe mengedjoeti semangat isteri saja, dan moelai dari waktoe itoe tabiatnja soedah moelai berobah dan dia doedok termenoeng2 sadja, tak maoe memasak atau mengoeroes yang lain2.

Pada sorenja lawan tadi soedah poelang lagi menoeoedjoesi antar dan baroealah lega rasanja boeat keloea dari goeboeg, maka sajapoen keloealah oentoek mentjari sajoer majoer boeat di reboes. Roepanja saja keloea, isteripoen keloea poela, dan

langsoeng menoeoedjoe ke boekt dimana opsir Baharoeddin dan peradjoeritnja sesawitoe pagi ada bersemboenji.

Tiba2 terdengarah soeara isteri saja mendjerit dan meroeng selakoet manoesia yang di boeroe binatang boeas ataupun orang yang dirasoek djembalang, maka boeroe2 saja datangi dia diatas boekt yang seboeah lagi itoe, maka terlihatlah kepada-saja bahwa isteri itoe sebagai orang yang terkena poekau dengan mata yang membelia memandangi 1 majit pemoea2. Sedjak hari itoe, boeat tiga boelan lebih, isteri saja setiap malam mengigau boenji soeara se napang mesin dan boenji granat tangan sambil mendjerit2 se bagai saudara soedah persaksikan sendiri. Selama 3 boelan itoe ramboeanja yang hitam mendjadi poeth.

Opsir itoe adik kandoeng saja, dan inilah pertama kali saja mendengar beritanya. Inna Lillahi wa inna lillahi rodjoen! HABIS.